

Des débats du réseau MJC

Conçus en collaboration avec les Fédérations régionales et les MJC, la Confédération des MJC de France propose des expositions pédagogiques qui ont pour objectif d'outiller les MJC et leurs animateur·rices dans l'accompagnement de leurs adhérent·es et publics sur leur chemin vers l'émancipation, la prise de responsabilité et une pratique citoyenne – afin que chacun·e participe à la construction d'une société plus solidaire.

Des—Infox

« Des-Infox » est un kit pédagogique d'éducation aux médias et à l'information. Sous forme d'une exposition interactive itinérante à destination de tous les publics de plus de 12 ans. Elle est composée de 6 modules différents accompagnés d'éléments graphiques complémentaires en 3D pour créer un environnement scénographique dans l'espace d'installation des modules. L'enjeu est de permettre aux jeunes et aux adultes d'exercer leur citoyenneté dans une société de l'information et de la communication, participer à la formation de cybercitoyens éclairés et responsables.

"Moi et les autres" Apprendre, jouer, pour faire et vivre ensemble

« Moi et les autres – Apprendre, jouer, pour faire et vivre ensemble » est une exposition interactive pour les enfants de 6 à 11 ans qui permet d'explorer la solidarité, les droits, les médias, les préjugés, les points de vues et l'altérité.

Les 6 ateliers proposés ont pour vocation d'aborder avec les enfants les mécanismes de la discrimination. Ils pourront être déclinés dans les sections d'activités pour enfants, les accueils de loisirs, les structures périscolaires...

Savoir, Comprendre, Agir pour dire "Non à la Haine"

« Savoir, comprendre, agir pour dire non à la haine » est le fruit d'un travail et d'une réflexion en partant d'une observation de la montée de la radicalisation des propos de haine, notamment sur les réseaux sociaux.

Cette exposition interactive vise à libérer la parole individuelle dans l'espace collectif, à transmettre aux jeunes des clés de lecture du fonctionnement de notre monde pour « faire humanité ensemble ». Animé par les Maisons de Jeunes et de la Culture cet outil est aujourd'hui déployé en plus de 10 exemplaires dans les structures de notre réseau CMJCF mais aussi dans les collèges et lycées des territoires où les MJC déploient leur action. A ce jour, il a sensibilisé plus de 100 000 jeunes.

K'est-en Sexe ?

« K'est-en Sexe ? » est un jeu de société sans tabou qui aborde la vie affective et sexuelle dans un cadre sécurisé et permet l'expression dans le respect de chacun et de chacune. La mission des joueurs et des joueuses : atteindre l'Île des Plaisirs en passant par des défis mêlant questions et objets à manipuler. On y joue, on s'interroge, on apprend, on rit souvent en déconstruisant les stéréotypes et en luttant contre les préjugés. C'est une aventure différente à chaque fois. On remporte ou on perd ensemble la partie mais on y gagne tous et toutes à y jouer.

L'outil a été développé par la Caravane MJC, le Grand Cordel MJC et la FRMJC Bretagne Pays de la Loire, en partenariat avec Liberté Couleurs.

La laïcité en question

Avec la MJC de L'Union nous avons participé à l'élaboration d'une animation de débat sur la pratique de la laïcité aujourd'hui. Ce temps s'organise autour de trois formes complémentaires :

- une exposition sur ce qu'est le principe de Laïcité,
- une interpellation artistique sensible avec des comédiens professionnels et amateurs,
- l'animation d'un questionnement organisé sur la base de situations concrètes vécues.

Film « PORTRAIT PAROLES »

Le film « portrait paroles » réalisé dans le cadre de la plateforme Jeunes dans un partenariat entre la MJC et la Mairie de Saint Jean permet de mettre en débat la question des jeunes qui vivent des fragilités mais construisent aussi une expertise sur leur propre parcours de vie.

La MJC de Saint Jean a animé un débat à partir de ce film le 16 novembre 2021 et peut être ressource sur sa diffusion.